
 

平成２２年度第１回成田市空き缶等及び吸い殻等散乱防止審議会会議録 

 

開催日時 

 平成２３年１月３１日（月） 午前１０時００分～午前１１時３０分 

開催場所 

 成田市役所 ６階 中会議室 

出席者 

（委員） 

 小泉会長、石井副会長、赤﨑委員、谷口委員、日置委員、比田井委員、長谷委員、 

 越川委員 

（事務局） 

 長瀧環境部長、保延クリーン推進課長、環境計画課石井統括主幹、クリーン推進課山田副

主幹、クリーン推進課金田主査、クリーン推進課藤原主事、クリーン推進課木元主事補 

会議進行 クリーン推進課金田主査 

 

（１） 開会（金田主査） 

 

（２） 市民憲章唱和（石井副会長） 

 

（３） 部長挨拶（市長公務につき欠席のため代理） 

 

（４） 委員紹介（金田主査より紹介） 

 

（５） 会長挨拶 

 

議題 

（１） ＪＲ成田駅前及び京成成田駅前のポイ捨て対策について 

（２） 環境美化運動の実施状況について 

（３） その他 

 

議事（要旨） 

 

（１） ＪＲ成田駅前及び京成成田駅前のポイ捨て対策について 

議題（１）について事務局から以下の説明を行った。 

約１週間、駅前の吸い殻ごみをエリアごとに分けて現況調査を行い、総計で２，０００本

以上の吸い殻ごみが道路上に落ちていることを確認し、内訳としてはＪＲ成田駅前のタクシ



ー乗り場に吸い殻ごみが多かった。またＪＲ成田駅前は京成成田駅前に比べて灰皿の数が尐

なかった。 

 

このことについての主な意見等は、以下のとおりである。 

・タクシー乗り場を除けば、成田市は吸い殻ごみについては尐ない方である。したがって

タクシー会社に指導するのが、良いのではないか。 

→タクシー協議会を通じて各タクシー会社に、駅前でタバコのポイ捨てをしないようにお願

いする内容の文書を送ったが、あまり効果はなかった。吸い殻の統計や写真を見せて再

度強く要請するよう考えている。 

 

・条例で歩行喫煙を禁止しているが、灰皿を設置した場合、その灰皿に向かって移動する

間にタバコを吸う人が出る可能性があり、問題があるのではないか。 

→厳密に言うと条例で禁止しているのはポイ捨てであって、歩行喫煙については禁止してい

ない。歩きタバコについては人々のモラルに頼るしかないのが現状である。 

 

対策としてまずは灰皿を設置しその後のポイ捨て状況の統計を取り、それでも状況が改善

されなければ、路上喫煙の禁止などの手段を講じていくという方針となった。 

 

（２） 環境美化運動の実施状況について 

議題（２）について事務局から以下の説明を行った。 

成田市で年３回行っている環境美化運動は始めてから３５年にもなり、参加している地

区などの団体数や参加人数も年々増えている。環境美化運動が市民に十分に定着したとい

うことで、約２０年間行っている毎年５月３０日を中心に行うごみゼロ運動の中央行事に

ついて廃止すべきかどうか意見を聞きたい。 

 

このことについての主な意見等は、以下のとおりである。 

・環境美化運動の立ち上げの当初はごみが目に見えて捨てられていたが、今は清潔に保た

れている。他方でリサイクル運動も各地区で積極的に参加しているので、市民の環境に対

する意識が高まっていると感じている。 

・中央行事の際に配っている啓発物資は、それが廃止された場合どうなるのか。 

→啓発物資については、産業まつりや消費生活展など、人が集まる機会があれば積極的に配

布してＰＲしていきたい。 

 

環境美化運動のＰＲイベントとしての役目を果たしたということで、平成２３年度から中

央行事は廃止する方針となった。 

 

（３） その他 

事務局から以下の説明を行った。 



平成１１年から美化推進員を設置しているが、別に設置している廃棄物減量等推進員と活

動内容が重複している。また委員一人の担当する地区が広すぎることもあり、活動内容が

現実に即していない。このため平成２３年３月３１日で現在の美化推進員の任期が切れる

が再任は見合わせるべきか。ＪＲ成田駅及び京成成田駅前を美化推進重点地区と指定して

いるので、その箇所について重点的に巡回するなどの必要性が今後出てくれば、また新た

に委嘱することも考えられる。このことについて意見を聞きたい。 

 

このことについての主な意見等は、以下のとおりである。 

・廃棄物減量等推進員は各地区で区長や自治会長らと協力していて、良くやっていると思

う。それとは別に美化推進員という委員があるということは知らなかった。 

・市から依頼されて、２年間美化推進員をやったが、以前から委嘱されていた廃棄物減量

等推進員と活動内容は同じだった。 

 

美化推進員の活動については、同様の活動を行う廃棄物減量等推進員が各地区にいるの

で、美化推進員は平成２３年度４月以降は再任を見合わせる方針となった。 

 

最後に事務局から視察について以下の連絡を行った。 

今回の視察は３月を予定している。場所は鎌倉市など成田市と状況が近い観光都市を考え

ている。詳細については会長を通して連絡する予定である。 

閉会時刻：午前１１時３０分 

 

傍聴者 

 １人（うち記者０人） 

 傍聴要綱に反する行為は、見受けられなかった。 

 

次回開催日時（予定） 

 未定 

 


